



新学期を迎えて

校長 原田 知樹

令和5年度、新学期を迎えました。昨年度の1年生が大切に育てていたチューリップは、本格的な春の訪れと共に一斉にカラフルな花々を咲かせて、まるで新学期の始まりを応援してくれているようです。私は、校長の原田 知樹（はらだ ともき）と申します。本校に着任して5年目を迎えました。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

さて、本日、始業式、ならびに入学式を無事に挙行することができました。69名の新1年生を迎えて、全校児童数373名でのスタートとなりました。ご入学・ご進級おめでとうございます。子供たちは、これからの新しい学校生活に、期待と希望で胸をふくらませていることでしょう。

本校では、学校経営方針として、「笑顔かがやき 優しさいっぱい」という学校標語を掲げています。「笑顔かがやき」というのは、学習や課題に対して興味関心をもって取り組んでいる時、または最後までやり切った時、すなわち主体性を発揮したり、達成感が得られたりしたときの姿です。また、「優しさいっぱい」というのは、内面の醸成のことです。相手を大切に敬う心、思いやりの心、優しさです。したがって、この標語には、教科等の学習を通しての学びと、人と人とのかかわりを通しての心の学び、2つの側面を通して、「一人一人の『自己実現を図っていく力』『社会に貢献していく力』を育んでいきたい」という教育理念が込められています。折しも、中央教育審議会答申「次期教育振興基本計画」（令和5年3月）でも、「将来の予測が困難な時代において、未来に向けて自らが『社会の創り手』となり、課題解決などを通じて、持続可能な社会を維持・発展させていくこと。」が出されたところですが、ここに掲げられた「社会の創り手…」という文言は、まさに、本校が目指している教育観「自己実現」「社会貢献」と合致すると思います。また、この「笑顔かがやき 優しさいっぱい」という学校標語は、「目指す子供像」であると同時に、「目指す学校像」でもあると言えます。子供たちへの教育は、学校だけでは成り立ちません。保護者、地域の皆様と手を取り合って、協同・協働していくことがとても大切です。南田中小学校は、子供たちが学習する場としての役割を果たしていくと共に、保護者や地域の皆様が集い、それぞれがかかわりをもちながら、子供も大人も皆で高めあっていく場としての役割も果たしていきたいと思っています。そして、この先もずっと、学校を取り巻くあらゆる人々が、「笑顔かがやき 優しさいっぱい」になるような、誰からも愛される学校に成長を続けてまいります。

さらに、昨年度から掲げた学校スローガン「挨拶の飛び交う学校」についてですが、こちらについても、より一層、子供たちに心通わせる自然な挨拶が浸透していくよう、日常で交わす挨拶をはじめ、児童会の力や挨拶句間も活用しながら、私たち教職員が率先して挨拶の輪を広げてまいります。皆様にも、お力添えをいただけたら幸いです。

社会状況が好転の兆しを見せていることを受け、この4月1日からは区のガイドラインも見直しがされました。本校でもそれに従い、「マスクの着用は求めず、個人の判断に任せる」という措置を取らせていただきます。加えて、手洗いや換気など、引き続き感染防止対策を講じた上で、音楽の授業で積極的に歌唱やリコーダーを取り入れたり、全校一斉に運動会を行ったりするなど、これまでの制限をより緩和して、幅の広い充実した教育活動を進めていく予定です。また、今年度は開校55周年を迎えることから、空からの記念写真撮影や児童会を中心とした記念集会など、周年関連行事にも取り組んでいきたいと思っています。

令和5年度も、より一層、子供たちが様々な場面で活躍をして、個性豊かな美しい花々を咲かせることができるよう、保護者の皆様、地域の皆様には、あたたかいご協同・ご協働をいただきますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

学校教育目標

「考え表現する子」 「助け合う子」 「がんばりぬく子」

開校55周年を迎えます。
みなみんバードも「55」
の数字になりました。

学校標語

目指す子供像（目指す学校像）

「笑顔かがやき 優しさいっぱい」

- ① 興味関心を抱いて、主体的に考え学習を進める子
- ② 最後までやり遂げる子
- ③ 人を大切にする優しさ、思いやりのある子
- ④ 保護者、地域、学校を取り巻く全ての人々も笑顔でかがやき、優しさであふれる学校



4月の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
			6 心ふれ 始業式 入学式 地域めぐり始 3 1 1 1 1 3	7 学級の時間 給食始(2~6) 身体計測(5, 6) 保健関係書類配布 3 4 4 4 4 4	8 2~6年は、必要事項を記入して、10日(月)に、担任にご提出をお願いいたします。	9
10 学級の時間 安全指導 身体計測(2, 3) 4 4 4 4 4 4	11 心ふれ 学級の時間 身体計測(4, 6) 保護者会(5, 6) 保護者会(ふ) 4 4 4 4 4 4	12 給食始(1) 心臓検診 身体測定(1) 避難訓練(地区班下校) 5 5 5 5 5 5	13 心ふれ 学級の時間 聴力検査(5, 6) 保護者会(1, 2) 4 4 4 4 4 4	14 SC 学級の時間 聴力検査(2, 3) 保護者会(3, 4) 地域めぐり終 4 4 4 4 4 4	15 特別支援教室(ふたば)の指導は、毎週金曜日に行います。 本校は、14日(金)から指導が始まります。	16
17 全校朝会 聴力検査(1) 視力検査(3) 委員会 4 4 4 4 5 5	18 心ふれ 学級の時間 視力検査(4, 6) 国学力調査(6) 4 5 5 6 6 6	19 視力検査(1, 2) 保護者会(み) 結核問診票配布 4 5 5 5 5 5	20 心ふれ 学級の時間 視力検査(5, 6) 個人面談始(み) (5月2日まで) 4 4 6 6 6 6	21 SC 学級の時間 結核問診票提出 4 5 6 6 6 6	22	23
24 学級の時間 クラブ 4 5 5 6 6 6	25 心ふれ 学級の時間 尿検査一回収 1年生を迎えるDAY 4 5 5 6 6 6	26 4 4 4 4 4 4	27 心ふれ 学級の時間 眼科検診(全) 4 4 6 6 6 6	28 SC 学級の時間 4 5 6 6 6 6	29 昭和の日	30

- ※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日
- ※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。
- ※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【4月の生活目標】

学校のきまりを身につけよう

新しい学年での生活が始まりました。子供たちの心は、意欲と希望に満ちています。そんな1年のスタートになる4月に、学校のきまりをしっかりと理解し、身に付けることは、学校生活を送る上での土台となります。返事や挨拶、持ち物の管理、廊下歩行などは、学校生活の全てにおいて大切な力です。また、学習用具の準備や話の聴き方は、落ち着いて学習に取り組むための基本です。どれも特別なことではありませんが、それを身に付けるためには、本人がその意義や大切さをよく理解し、自覚をもって実践していくことが必要です。

日々成長し続ける子供たちですが、様々なきまりや約束を身に付け、習慣とするまでには、学校と家庭とが連携し、きめ細やかな指導を行っていくことが大切です。今年度もご理解とご協働をよろしく願います。

(生活指導主任 江澤 充)

【保護者会のお知らせ】

今年度の学校体制や行事予定、学年の目標などについてお話いたします。ぜひ、ご出席ください。

学年	日時	場所
6年	11日(火) 13:30~	体育館
5年	11日(火) 15:00~	
2年	13日(木) 13:30~	
1年	13日(木) 15:00~	
4年	14日(金) 13:30~	
3年	14日(金) 15:00~	家庭科室
みなみん	19日(水) 14:15~	
ふたば	11日(火) 13:00~	会議室

- ※ 最初に体育館で学年全体での保護者会を行った後に、教室にて、学級ごとに保護者会を行います。
(教務主幹 鈴木 順也)

【4月からの学校生活について】

練馬区感染予防のガイドライン改定により、4月以降の教育活動は、マスクの着用を求めないことを基本といたします。また、これまでご協力をいただいていた、健康観察カードについても廃止といたします。ただし、手洗いや手指消毒、換気や身体的距離の確保等、基本的な感染予防対策は引き続き講じていきます。詳しくは、後日ホームページにアップをする「令和5年度 感染症基本対策 学校生活のしかた」をご確認ください。

【1年生を迎えるDAYについて】

4月25日(火)は、昨年度に引き続き「1年生を迎えるDAY」として、全校で1年生の入学をお祝いします。各学年の子供たちが一日のどこかで、手作りのプレゼントを渡したり、サプライズの催し物を行ったりする企画を行い、お祝いの気持ちを伝えます。1年生は入学した喜びを、他の学年は上級生として1年生を迎えた嬉しさを感じられるように準備し、「心温まり、わくわくする一日」を、子供たちと共に作りたと思います。
(特別活動主任 高橋 あゆ)